

A tres meses de sumarse al gabinete regional, aborda la instalación de la nueva carter...

Por Felipe Cuevas Mora

Pese a lo complejo que resulta encontrar un espacio en su agenda para entrevistas o diálogos con medios de comunicación...

Y es que, por estos días, es una de las autoridades de Gobierno con mayores responsabilidades en el Biobío...

En un diálogo que se extiende por casi media hora, confiesa que "se descansa poco y se trabaja mucho", pero que "hemos sabido buscar ese equilibrio para desarrollar a cabalidad ambas tareas..."

Respecto a la instalación de la carter de Seguridad, puntualiza que "estamos tomando la posta que tenía el Ministerio del Interior en materia de seguridad, es tomar todo el trabajo que ellos estaban haciendo y desarrollarlo bajo una nueva mirada..."

-Durante este mes se ha podido incorporar el concepto a nivel institucional en torno a la existencia del ministerio?

Las expectativas y el gran acuerdo transversal a nivel político para crearlo, dan cuenta de que todos estaban esperando su implementación. El Presidente cumplió netamente su palabra desde el primer día...

-Desde su óptica, ¿por qué resulta relevante tener un ministerio de Seguridad Pública?

En ese punto, Usalar aborda que "el poder sacarlo desde el Ministerio del Interior... es un hecho muy importante. Quizás no lo vamos a ver hoy en día, pero a la larga sí, cuando tengamos estos cambios de gobierno y veamos que el trabajo en seguridad se continúa desarrollando va a ser súper importante."

EE Se busca contar con un ministerio que fuera especialista en materia de seguridad, que su trabajo fuera basado en evidencia, en estudios, y no en los vaivenes políticos."

que haya grandes cambios.

El primer momento tuvimos la coordinación a nivel central dentro del ministerio para adoptar esa decisión de querrelamos a las pocas horas de que esto ocurrió. La investigación se mantiene en reserva por parte del Ministerio Público."

-¿Qué ponderación realiza usted de lo ocurrido la madrugada del domingo 20 de abril?

Es un hecho completamente condenable y lamentable. Teníamos muy buenas cifras a nivel regional, sobre todo en la Provincia de Biobío con un trabajo de las Fuerzas Armadas, donde destacamos que han bajado en un 70% los delitos de alta connotación. Es un golpe que sentimos, pero también nos deja este mensaje de que no podemos bajar los brazos, aun que tengamos buenas cifras.

En ese punto, el seremi de Seguridad Pública cuenta que "antes de que ocurriera esto, Carabineros estaba en el lugar porque media hora antes hicieron una ronda preventiva, y ellos mismos al ver la ruta cortada inmediatamente se dirigieron a Rucalhue", y destaca que no hubo pérdidas humanas, pero "sí son lamentables las pérdidas materiales, pero creemos que la labor que se hizo y la llegada de las policías evitó que fuera algo más."

Carlos Uslar, seremi de Justicia e interino de Seguridad Pública: "Como fue con los municipios, el mundo privado también puede aportar en la seguridad"



El 17 de febrero, Carlos Uslar asumió como seremi de Justicia y un mes más tarde fue designado para ser el seremi de Seguridad Interino.

"Estoy disponible a lo que decida la autoridad"

Respecto a los aspectos operativos de la instalación del Ministerio de Seguridad Pública, el seremi Uslar detalla que la fecha cuentan con doce funcionarios...

Sobre la búsqueda de una sede definitiva, cuenta que "estamos en búsqueda. Tenemos algunos lugares vistos, ya tenemos disponibilidad presupuestaria, así que esperamos contar prontamente con eso. Incluso, creamos una comisión de todos los funcionarios para poder dar la pertenencia a esta nueva etapa de trabajo."

-¿Estaría disponible a asumir el cargo de seremi de Seguridad de forma permanente?

Estoy dispuesto a lo que la autoridad determine. Como funcionarios públicos -dentro de la ley y esto es el amor al país al implementar esta política pública, que sabemos que va a tener resultados en materia de seguridad- estamos completamente a disposición de lo que pueda decir la autoridad.

-Y en caso de que no se lo pidan, ¿qué le espera dejar a su sucesor?

La idea es entregar a mi sucesor este trabajo que hemos desarrollado, así como yo lo recibí de parte del Ministerio del Interior, con una coordinación entre los distintos agentes que desarrollan políticas de seguridad acá en la Región -desde Aduana, DGAC, Carabineros, PDI- hasta las labores de fiscalización que nos permiten desarrollar otro tipo de cosas.

La labor interministerial e interagencial es súper importante. Espero yo poder entregar esta labor ya desarrollada, para que el nuevo seremi pueda tomar esto y seguir desarrollándolo durante los meses siguientes.

Además, es una demostración de que, si se quieren cometer delitos en la Región, las personas van a ser buscadas, encontradas y puestas a disposición de los tribunales de justicia.

-¿Estos avances van de la mano directamente con la aplicación del estado de excepción, o podrían lograrse sin el apoyo militar?

El estado de excepción ha sido una ayuda, y por eso el Congreso ha decidido que continúe. El trabajo de las Fuerzas Armadas es un aporte a la labor que se realiza día a día por parte de las policías.

-Sin embargo, como el nombre dice, es un estado de excepción y no de normalidad.

Esvo va de acuerdo con las lavaciones y requerimientos que dan cuenta respecto a si vale la pena seguir manteniéndolo. Es una opción que pasa por el Congreso, y si se estima, debe permanecer en base a los aspectos expuestos en la Cámara.

-¿Hay una buena evaluación del trabajo de las Fuerzas Armadas? Los hechos por los cuales se suscitaron dentro de un estado de excepción constitucional, con los efectivos militares en la calle.

No hay que desconocer que detrás de estos hechos también hay planificación y coordinación, por lo que es algo que enfrentamos día a día. Y es parte de los desafíos que desarrolla la PDI, Carabineros y la Jefatura de la Defensa Nacional (Jedena), nos permiten obtener este tipo de resultados.

Advertisement for DDI (Grupo) with text: Buscamos Locales, Mall Chino sobre 1.500 m2, Farmacias desde 100 a 200 m2, Gimnasios sobre 800 m2, Supermercado desde 350 a 2.500 m2, Otros Operadores desde 300 m2. Comparamos